

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Jueves 15 de Septiembre de 1938



NUMERO DE HOY 5.920

PARTE OFICIAL

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Conquista de una posición en el EBRO

En el sector del EBRO se ha conquistado hoy por nuestras tropas una posición del enemigo, al que se ha causado muchas bajas y se han hecho más de 100 prisioneros.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos han sido derribados hoy dos aviones de caza rojos, uno de los cuales quedó dentro de nuestras líneas en buen estado y haciéndose prisionero al piloto.

En la noche del 10 al 11 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería y en la noche del 11 al 12 el aerodromo de Prat de Llobregat, causándose incendios en los angares, en la pasada noche la fábrica de guerra de Villa Camps y San Baudilio, en las que se provocaron grandes incendios.

Salamanca 13 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

La España de Franco será invencible

Nada más lejos de la realidad que llamar a Francia la nación hermana, por el mero hecho de que los dominios de España limiten con ella por el lado de sus montañas pirenaicas.

Francia no ha sido nunca hermana ni tan siquiera sincera en su conducta y de noble no hablemos los españoles, por que sería una verdadera felonía paradójica la concesión de tanto honor.

Los españoles tenemos muchas cuentas aciagas y de pronóstico reservado para liquidar con los franceses y lo que parece mentira es que el transcurso de los años haya influido en nuestro ánimo, para relegar al olvido tantas y tantas patrañas que tejieron con red maestra para llevarnos a la ruina más espantosa y precipitada por el exterminio iniciado sin compasión y dejarnos supeditados a su absoluta voluntad de mandato.

La frontera pirenaica se halla abierta de par en par desde el principio del movimiento nacional, para el suministro de artefactos de guerra y cuantos menesteres haya necesidad y necesita la horda marxista; ni tan siquiera se les ha ocurrido el disimulo obligado que imponen las leyes internacionales, no hay recato aparente ni... respeto para violar el derecho, y, por eso tendremos pues los españoles que convenir en que los aires que soplan de esas montañas elevadas de la nación vecina, están enrareciendo la atmósfera en cada día que pasa en esta santa cruzada, los que corrompidos por el hedor que expulsan de su fondo producen verdadera asfisia. Pero nada importa sin embargo su temeridad

degradante y manifiesta, ni sus equivocados juicios maldicientes, por que la España de nuestro Caudillo Franco, hará como está acostumbrada y para con ellos mismos, que otra vez más les falte la jugada dispuesta, por que así la lucha enconada seguirá su trayectoria trazada igual a la que infligió contra el Rey XIV tan famoso de que nos habla la Historia de sus tiempos, no resignándose a desempeñar el ínfimo papel de domesticidad que se le quiere asignar por esos mal llamados españoles encuadrados en el marxismo traidor y esos franceses mal avenidos con el derecho que se nos presentan enrolados entre los pliegues de la bandera de neutralidad simulada, pero que ni los unos ni los otros pueden ya evitar el fracaso de su derrota mas rotunda y aplastante, por que España llegará a ser una e indivisible, grande y libre en tanto estime su tradición que la hará invencible.

Por muy empeñados que se sientan en la idea derrotista los de la horda judaica de los vecinos del frente contra la España nacional del Caudillo, la realidad misma con sus hechos irrevocables que lo pregonan, ha de hacerles perder sus añoradas esperanzas y en ese compás de espera en que viven donde juegan fingidos y simulados panoramas de lontananza próxima con sueños de paraiso, encontrarán la tragedia final que les hará perder el equilibrio que les derrumbe las columnas sobre arena sostenidas y sobae las que gira la factuosa obra que los maestros artífices planearon.

España toma buena nota de los

La Mujer Española

Remembranzas de añejas costumbres, predominio de arcaico sabor, pesaron durante largos periodos de nuestra historia sobre los destinos de la mujer.

En épocas y en episodios culminantes de nuestra vida nacional supieron evidenciar como heroicas que fueron, que las mujeres españolas sabían vencer, no tan solo por sus singulares y típicas cualidades, por su proverbial belleza del alma, por su característica hermosura, sino tambien por su arrojo y su valor, su espíritu de abnegación y sacrificio, sus cristianas virtudes.

El gesto gallardo y esforzado de Agustina de Aragón, defendiendo a su patria, personifica el amor a la nación que distingue a la mujer de nuestra estirpe. Así están llenas las páginas gloriosas de la raza española, de magníficos gestos femeninos.

A una mujer de regia estirpe debe el mundo la más grande epopeya de los siglos, la del descubrimiento de América, ofrenda de Colón a la gran soberana Isabel la Católica, la cual, debido a su fé y a su excelso patriotismo decidiera el sacrificio de sus propias joyas.

Mujeres sencillas ofrecieron a España, eterna madre y soberana dueña, su vida y sus riquezas. Ejemplar educación y muy selecta instrucción dieron así mismo a las jóvenes generaciones otras maestras, algunas de ellas eximias, que han merecido y merecen todavia bien de la sociedad y de la Patria.

La ciencia cristiana por la acción fecunda y moralizadora de sus métodos, ha logrado para la mujer de nuestros días la estimación del mundo civilizado y para su inteligencia para sus cristianas virtudes, la debida consideración, el merecido y natural respeto, sin el cual, la mujer no hubiera podido alcanzar la suma de privilegios que hoy tiene.

MIGUEL ANCIL

hechos acaecidos en es esta guerra sangrienta, donde la sangre derramada corre a torrentes y no olvidará jamás la buena parte de responsabilidad que cabe al pueblo vecino que le traicionó violando derechos y atrapellando leyes obligadas de respeto mutuo inalienable.

Una por una se les tienen anotadas todas sus partidas en el debe de sus cuentas contraídas y momento llegará de precisión en que se liquiden, ya que como dice un adagio castellano muy vulgar, no hay plazo que no termine ni cuenta que no se pague.

IGNORAMTIUS

Del discurso de Hitler

Sabrosos párrafos, llenos de patriotismo y de fé, puesta en un pueblo, que su orgullo es la unión, madre de la fuerza

Entre frenéticos aplausos aseguró el Fuhrer que una gran Potencia como Alemania no podía quedar una segunda vez pasiva en presencia de un nuevo ataque de este género. El Fuhrer continuó: Por eso yo saqué de estos hechos las conclusiones necesarias, y tomé el 28 de Mayo algunas medidas de suma importancia:

1.ª El refuerzo del Arma y de las Fuerzas Aéreas, que ya había anunciado, fué aumentando considerablemente y realizado al instante (estruendosas manifestaciones de entusiasmo).

2.ª Ordené el inmediato ensanche de nuestras fortificaciones en el oeste (nuevos y prolongados gritos de «Heil Hitler»).

3.ª Yo puedo asegurar que desde el 28 de Mayo se está construyendo la más gigantesca fortificación de todos los tiempos (entusiastas manifestaciones de asentimiento). El doctor Todt ha realizado una de las obras más formidables de la Historia. En estas fortificaciones del frente occidental en vías de construcción hace dos años, el doctor Todt emplea actualmente a 278.000 obreros, y a 84.000 especialistas, 100.000 hombres del Servicio del Trabajo y numerosos batallones de zapadores y divisiones de infantería. (Aplausos frenéticos y vivas). Sin contar el material movilizado por otros medios de transportes, los ferrocarriles del Reich transportan diariamente 8.000 vagones. El empleo total de grava excede de las 100.000 toneladas por día. Las fortificaciones en el oeste serán terminadas antes del invierno, pero su fuerza de resistencia en estos momentos está completamente asegurada. Una vez terminada contará con un total de 17.000 obras blindadas de hormigón armado.

Detrás de este frente de acero y cemento, que comprende en parte tres y en parte cuatro líneas, y que tiene una profundidad de cuatro líneas de 15 kilómetros, se encuentra toda la nación alemana armada. (Aplausos frenéticos y prolongados).

Yo he emprendido este esfuerzo, el más fantástico de todos los tiempos, para asegurar la paz.

Referiéndose nuevamente a Che-
(Continúa en la 2.ª plana)

“Auxilio Social”

De gran interés para las mujeres que se encuentren en condiciones de solicitar EXENCION ó BONIFICACION del Servicio Social, por haber prestado servicios con anterioridad al día 11 de Octubre de 1937

Todas aquellas mujeres que se encuentren en condiciones de solicitar exenciones o bonificaciones del Servicio Social, por haber prestado servicios antes de la publicación del decreto del 11 de Octubre de 1937, deben saber que el día 11 de Octubre del presente año, finaliza el plazo concedido para peticiones de exenciones y de bonificaciones. A partir de este día no será admitida ninguna petición por esta causa. Y que los certificados que acompañen justificando su solicitud, deberán haber sido expedidos necesariamente antes del día 11 de Abril del año actual, como oportunamente se hizo público. No será admitido ningún certificado con fecha posterior a esta última.

A partir del día 12 de Octubre de 1938, solo podrá solicitarse la exención en virtud de enfermedad, de defecto físico, por estados matrimoniales ó de viudez de las solicitantes ó trabajos remunerados de los comprendidos en el número 4.º del artículo 2.º del decreto de 7 de Octubre de 1938.

La Delegación Nacional de «AUXILIO SOCIAL» hace público lo que antecede, para que ninguna mujer por ignorancia de las disposiciones, pueda verse perjudicada.

Saludo a Franco: Arriba España.

(Continúa de la 1.ª plana)

coeslovaquia, declaró luego el Führer que en ningún caso está dispuesto a tolerar una opresión de los compatriotas alemanes en Checoslovaquia y exige que la opresión de tres millones y medio de alemanes en Checoslovaquia cese inmediatamente, y que esta opresión sea rechazada por la aplicación del principio de derecho de libre disposición de la propia suerte. (Ruidosas muestras de aprobación).

Sería sumamente lamentable que por esto se presentaran dificultades con respecto a nuestras relaciones con otros Estados europeos. Pero en ese caso, nosotros no seremos los responsables.

El Führer recordó finalmente que durante su viaje a Roma había comprendido hasta que punto la historia de la humanidad se desarrolla en dimensiones y concepciones muy reducidas y mezquinas. Ya hace más de quinientos años antes del descubrimiento del Nuevo Mundo, que existía un gigantesco Imperio germánico. Se deberá estudiar la Historia desde un punto mucho más elevado. El nuevo Imperio italiano y el nuevo Imperio germánico son, en verdad, realidades bien venerables. No son invenciones ni improvisaciones. No es necesario amarlos, pero ninguna

El Ministro del Interior y la Prensa

Un pensamiento

«Los periódicos del Movimiento tienen una importante misión, la de orientar y dirigir al pueblo español por los cauces políticos que el Caudillo marque. Han de velar por la guarda cuidadosa de la doctrina que informa la Falange española tradicionalista, pero sin volver demasiado los ojos hacia el pasado, porque el político no vive de añoranzas sentimentales. El ser guardianes de una doctrina obliga a interpretarla con fidelidad y aplicarla ante el suceso de cada día dentro de la disciplina de un partido que tiene como valores fundamentales los de Religión y Milicia».

Uno de los pensamientos del Ministro del Interior, en reciente conversación con la prensa.

Y como todo bello pensamiento, es expresión de una noble concepción.

Como complemento agrega; «Los periódicos de España, tendrán verdadera libertad de prensa sin más límites que los del interés exterior de la Patria y las normas firmes y sosegadas que señala el Gobierno del nuevo Estado. Porque la Prensa no es una entidad vaga e impalpable, sino el conjunto de unos hombres que reflejan en los periódicos su personalidad respectiva».

De formas aquel pensamiento sencillas, breves claras, sin ropaje artificioso ni revestimiento de imágenes.

Es la afirmación, con la juiciosa advertencia.

Es la condensación de dos conceptos distintos, en aparente contradicción, que al desasociarse, requieren respectivos desarrollos. Pensamiento en el que, la idea no puede ser una definición, no pretende una fórmula concreta para crear caracteres, pero sí reveladora de fuertes indicios, confirmados, de las elevadas miras de su autor presto a desenvolverlas en posteriores trabajos.

Pensamiento, de fondo jugoso, que obrando en nuestra parte efectiva, indicando excelencias que no se contraponen, señala la necesidad de un prudente veto, en cuanto no se observe entre ellas la debida correspondencia.

Lo cual, no se opone al hecho de la existencia de ciertas correspondencias en conceptos abstractos que no producen un pleno efecto, como cuando observamos una congruencia científica, especialmente inesperada, cual sucede con la ley de la atracción de los cuerpos, sin que manifieste ningún principio afectivo ni imagen.

Representa, en nuestro sentir, una convergencia sin paralelismos, para que resulte la unidad, el conjunto armónico de tendencias no desasociables.

La afirmación amplia, con las limitaciones prudentes, la concordancia del pasado con las realidades del presente.

Potencia del mundo será capaz de destruirlos. (Grandes y frenéticas aclamaciones.)

Campo abierto a cultivos, en el que resalten los mas bellos pasajes, las tradiciones, los hechos culminantes, las figuras que se inmortalizaron, los héroes que lograron la posteridad, en suma, todo lo que constituya la historia del pasado de un pueblo glorioso.

«Sin volver demasiado los ojos hacia el pasado, porque el político no vive de añoranzas sentimentales.»

Es decir, cultivos que no degeneren en el pecado de la exageración, en la falta de una servil imitación, en el abuso de prodigalidades que dañan, mejor que benefician las circunstancias de los tiempos presentes.

Bien que lo que se sublimiza, cuando le acompaña la grandeza, lejos de perjudicarla la enaltece. Pero si falta ésta, queda tan solo el efecto de una lamentable irregularidad.

Bien el discurrir sobre pasadas pujanzas y lucimientos de las gestas españolas, pero sin olvidar que no sin razón se ha dicho, que los hombres como los pueblos que vuelven demasiado el rostro contemplando su historia corren el peligro de inmovilizarse en estatuas.

En la espiritual España, siempre, el respeto a la tradición, el amor por las glorias y los valores patrios, como propulsores de la emulación y sean movimiento del estímulo y difusión de enseñanzas elevadoras del nivel de la cultura de nuestros pueblos.

Profesión de una ardiente fe, que lleve a la comunidad de los sentires, porque la Prensa habla al político, y al pueblo, robustezca los empeños sea seguro guía de los espíritus y legítima mantenedora de los fueros de las buenas causas.

Se ha observado—dice un autorizado crítico—que la posteridad recuerda a los grandes escritores con preferencia a los legisladores y guerreros y agradece más el legado que ha recibido de un Homero o de un Platón que el de un Solón o de un Alejandro.

Y Lacordaire dijo, «que no ha existido un hombre eminente, desaficionado a las letras».

Nuestros rendimientos más sinceros hoy, al que encarna como prototipo el alma de los modernos caballeros andantes de la llamada Orden del trabajo y lleva convicciones sin desmayos a mantenimientos que honran a quien como él, tiene del periodismo el merecido concepto, base de su mas completa dignificación y enaltecimiento.

«Noticiero de Soria», modes to periódico de esta provincia, se complace en felicitar al Excmo. Señor Ministro del Interior por aquel su pensamiento y feliz iniciativa, para honra del periodismo castellano.

E. de Obregón.

¡VIVA FRANCO!

Fracasa un complot contra la zona del Protectorado español en Marruecos

Una vez más se ha fraguado un complot contra la seguridad de la Zona del Protectorado español en Marruecos. En las últimas horas de la noche de anteayer, fuerzas de la Gendarmería internacional puestas ya sobre la pista del complot, sorprendieron en la carretera del Interland tangerino a varios automóviles cargados de hombres y bien pertrechados de armas y municiones que se dirigían a nuestra zona. Apresados por la policía internacional declararon el propósito que llevaban y la importancia y gravedad de los incidentes que trataban provocar. Entre los capturados figuran destacados elementos avanzados de acción de las cuadrillas rojas de Tanger. El suceso, del que aún no se pueden dar detalles por estar en plena función la actuación de la policía y de los Tribunales internacionales de Tanger, ha conmovido hondamente a la ciudad, especialmente a sus medios diplomáticos, perfectamente advertidos de los manejos de muy conocidos aventureros profesionales de la intriga y del crimen.

La prensa de todo Marruecos español publica la siguiente interesantísima nota oficiosa, facilitada por el alto comisario que dice así:

«Nota oficiosa.—La Alta Comisaría de España en Marruecos, señala a la atención de las Cancillerías europeas, continuos atentados contra la tranquilidad y seguridad de la zona española del Protectorado, preparados y realizados desde la vecina ciudad de Tanger y dirigidos por los Frentes Populares rojos francés y español de Marruecos, siguiendo las órdenes de sus dirigentes de Francia y Rusia, que, conociendo la actual tensión internacional, coincidiendo en fecha con el esperado discurso del Canciller alemán, no han vacilado en buscar incidentes que por su gravedad pudieran dar pretexto a determinada intervención y, con ello, a la guerra mundial; todo ello aprobado, cuando no alentado, por determinadas personas que dicen al margen del estatuto, autoridades con funciones intensivas de la ciudad de Tanger. En la noche del día 11, fueron apresados por la gendarmería internacional, en el interlan de Tanger, varios automóviles cargados de hombres, armas y municiones cuando trataban de entrar en nuestra zona del Protectorado con la intención que es de suponer. De este criminal atentado entienden ya las autoridades judiciales tangerinas que, en su recta justicia, castigarán como se merece a los autores y cómplices y descubrirán a sus encubiertos directores.

Ello viene a dar, una vez más, la razón a esta Alta Comisaría, que repetidas veces ha señalado, algunas con nombre y detalles, al digno Comité de Control, máxima autoridad de aquella población, los diversos y continuados ataques preparados en Tanger contra la seguridad de la zona española del Protectorado.»

Palabras del Gobierno

(Declaración del 4 de Junio de 1938).

«El Gobierno, ante los acentuados rumores que por diversos conductos llegan a él, relacionados con nuevos manejos del Comité de Barcelona y sus secuaces para llegar a un armisticio o una tregua en la contienda española, declara una vez más que no aceptará jamás como fin de la guerra otra solución que no sea la rendición sin condiciones del enemigo.»

Toda campaña o sugerencia en sentido opuesto, representa una ayuda a los rojos de Barcelona, que no otra cosa realizan cuando desvirtúan el triunfo rotundo del Ejército Nacional.

Al formular esta declaración, el Gobierno no hace sino recoger fielmente los anhelos de una Nación que está defendiendo las esencias históricas y los principios de la civilización.»

Todo español debe tener grabadas en su mente y en su corazón las transcritas palabras del Gobierno de Franco, para prestarles los más fervorosos acatamiento y adhesión.

Junta Recaudatoria Civil-2.ª suscripción

Empleados y obreros, Eléctrica de Soria, 189,90 pesetas; Id. Id. Electrica de Burgos, 161,80 id; Id. Banco Español de Crédito, 110,55 id; Ayuntamiento de Aldeaseñor, 160 id; Id. de Matabreras, de una multa, 5 id; Niños de la Escuela de El Royo, 35 id; Maestros y niños de Tapiela, 21 id; Personal f. c. Santander Mediterráneo (Agosto) 967,56 id; José González, 60 id; Empleados Servicio Nacional del Trigo de Sigüenza, 591,22 id; Juan de Miguel García, 25 id; Ayuntamiento de Almazán, 3.462,37 id; Pedro Delgado, 5.000 id; Empleados «Círculo La Amistad» 43 id; Personal f. c. Santander Mediterráneo (Septiembre) 856, 57 id.

El nuevo Bachillerato sera presentado al próximo Consejo de ministros

VITORIA.—El ministro de Educación se propone llevar al primer Consejo el proyecto para la reorganización de la Segunda Enseñanza.

Según nuestras noticias el nuevo plan de estudios está constituido por un Bachillerato a base de humanidades y matemáticas.

Se estudiarán 7 años de latín y 4 de griego.

No habrá exámenes por asignaturas cada curso, sino que únicamente habrá, según parece, un examen de madurez final.

Ecos y noticias

Poseción del nuevo Gobernador civil

En atento B. L. M. nos participa el Excmo. Sr. Gobernador civil don Javier Ramirez Sinues, haberse posesionado del cargo con fecha 10 del corriente, y así mismo el ofrecimiento sincero para cuanto se le considere útil en beneficio de los intereses de Soria y la provincia.

Agradecemos su fina atención, al par que le deseamos una labor fructífera en nuestra tierra natal

Hay Feria en Soria

Nota de la Inspección Provincial Veterinaria

Se pone en conocimiento de todos los ganaderos y publico en general que debidamente autorizada por Servicio Nacional de Ganadería, se celebrará en esta capital la acostumbrada Feria de Ganados que dará comienzo el día diez y seis del corriente mes.

Es requisito indispensable para la circulación de ganados la guía de Origen y Sanidad, expedida por los Inspectores Municipales Veterinarios.

Aviso de la Alcaldía

De interés para mozos licenciados por tener dos hermanos en filas

Para cumplimiento de un servicio interesado por circular de la Caja de Recluta de esta Ciudad, se ruega a todos los mozos movilizados o sus familiares, alistados en este Ayuntamiento que se hallen licenciados por disfrutar de los beneficios de dos hermanos en filas, se pasen inmediatamente por el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para facilitar los datos que les sean interesados.

Gobierno Militar de Soria

Por S.E. el Generalísimo se ha dispuesto sean llamados a filas los soldados pertenecientes a los trimestres primero y segundo del reemplazo de 1928, cuya concentración e incorporación se verificará en los días 15 al 22 del presente mes. Quedará exceptuado de este llamamiento el mismo personal que figura en la norma segunda de la Orden de 21 de Julio pasado (B.O. n.º 22), por la que se llama a filas el cuarto trimestre de igual reemplazo. Asimismo se tendrán en cuenta para este llamamiento las rectificaciones introducidas en las normas 4.ª y los de la Orden anterior por O. de 27 del mismo mes (B.O. n.º 22) destinándose el personal incorporado a Batallones de Guarnición.

Lluvia

La reciente caída en Soria y pueblos de la provincia, ha sido de gran beneficio. El tiempo no puede ser mejor en esta meseta castellana, apesarse de que se hable del frío.

Delegación de Hacienda

En el «Boletín Oficial» de la provincia núm. 206 correspondiente al día 8 de los corrientes, se inserta una Orden (rectificada) del Ministerio de Hacienda, referente al reintegro de instancias y documentos que se presenten en los Tribunales y Oficinas públicas a fin de que se cumpla lo prevenido en el artículo 219 de la Ley del Timbre, cuya orden debe conocerse por el público en general en evitación de sanciones a que pudiera dar lugar el incumplimiento de mencionada disposición.

Cultos religiosos

El 18 del corriente se celebrará el tercer Domingo, Los Terciarios de la orden Carmelita, a las nueve y media misa de Comunión, a las 11 y media, meditación.

Por la tarde, rosario Exposición de S. D. M. y Sermón.

Aniversario

Mañana día 16, se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del apreciado soriano D. Pedro Utero Legaz, Oficial de Notaría.

Las misas que se celebren dicho día en la Iglesia de San Clemente a las diez y media y once serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia agradecerá su asistencia a las innumerables amistades y relaciones con que contaba el finado.

Renovamos nuestro más sentido pésame a su viuda D.ª Saturnina Gutiérrez, hijos, nietos, hermanos y demás familia, a la vez que elevamos un plegaria por el descanso del alma del que en vida fué un soriano modelo de caballeros cristianos.

Viajeros

Han llegado de Pedrola (Zaragoza) nuestro buen amigo D. Antonio Royo Arana y distinguida esposa.

Sean bien venidos.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo y paisano D. Jesús Molinero Manrique, Inspector de Sanidad.

Reciba el joven matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

Enferma

Hace días se encuentra enferma de algún cuidado la señora D.ª Victoria Solasa, esposa de nuestro buen amigo D. Leopoldo Navas, Guardia civil de esta Comandancia.

Deseamos a la enferma una rápida mejoría.

Labor de abastos

Por noticias dignas de crédito, sabemos que no tardando mucho comenzará una labor razonada y justa en este sentido.

Mucho lo celebraremos como cosa propia y no menos del pueblo que bien lo desea.

Enfermo mejorado

Después de varios días de enfermedad de alguna consideración, se encuentra mejorado y haciendo su vida normal, nuestro querido amigo y paisano D. Máximo Ugarte, alto funcionario de Correos.

Celebramos muchos el restablecimiento de tan buen amigo.

De interés a los cazadores

En toda la prensa anuncia la acreditada casa Orbea, productora de cartuchos de caza que sus productos se venden al mismo precio que el año 36.

Desconocemos los motivos de por qué Soria no recibe esta clase de artículos.

La Casa Pastora

Esta acreditada casa que cuenta con grandes elementos tanto en la sección de optica, como en relojería y radios, ha prestado un gran servicio público desde el principio del glorioso movimiento nacional, no dejando un solo día de dar las noticias oficiales, y constituyendo diariamente ante la Casa Pastora grandes manifestaciones de público.

Ultima hora

Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo

Sin novedad en los frentes. — Bombardeo del puerto de VILASAR DE MAR

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Actividad de la Aviación

En la noche del 12 al 13 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de VILASAR DE MAR.

Salamanca 14 de Septiembre de 1938. — III Año Triunfal.



Tip. «Noticiero de Soria»



Pozos Artesianos - Sondeos Mineros

Perforadoras rotativas para el fácil taladro de rocas duras
INVESTIGACION DE MANANTIALES por el eminente hidrólogo
DELOTRY. Constructor Técnico: EDUARDO RUIZ;

P. General FRANCO, 46. TARAZONA (Aragón).

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico

de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

¡Los enemigos de la mujer!

INAPETENCIA
ANEMIA
NEURASTENIA
MAREOS
INSOMNIOS

La frágil naturaleza de la mujer, acosada por estas enfermedades, se resiente y debilita, apresura su envejecimiento y pone en peligro su vida.

Estas enfermedades se combaten rápidamente con el Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Con este tónico reconstituyente, el organismo adquiere un vigor insospechado. Sus componentes dotan de hierro a la sangre, fortifican los huesos con el calcio y transmiten al cerebro y a los nervios el fósforo necesario. Es un maravilloso estimulante del apetito, que nutre y se asimila fácilmente

De venta en todas las farmacias de la zona liberada, a Ptas. 5,05. (timbres incluidos).

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

Una buena Digestión



de ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

ALMACENES DE SAIZ

Alpargatas. - Coloniales. - Vinos y frutos del País

JABON ASEO

SORIA

NOTICIERO DE SORIA.-Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.-Se hacen toda clase de impresos.-Redacción y Admón. Aguirre, 9-SORIA